

DEL AMBIENTE POLÍTICO

¿A DONDE VAMOS?

Desde la trágica muerte del Sr. Canalejas vivimos en plena interinidad. Ningún español que mire por encima de todo al interés general podrá hacerse a la idea de que todo lo que está pasando desde la indicada fecha es obra de un gobierno fuerte y estable. Las pasioncillas, las mezquindades, se mueven de continuo; para contentar á unos y no disgustar á otros, para zurrir voluntades y amañar ficciones, trabajan y se afanan los gobernantes, siempre con la idea fija en las comodidades del Poder, importándoles un ardite que vayamos rectamente al desquiciamiento y á la ruina.

Se necesitaba cubrir las apariencias, fingir que el gobierno se preocupaba por las conquistas democráticas, y surgió eso del catecismo, y así pasaron los días y los meses, cerradas las Cortes, haciendo que se gobernaba, preparando, sin entusiasmo, unos presupuestos, que Dios sabe cuándo se aprobarán, y dedicando toda la atención á que el cotarro no se descomponga, á que las divisiones del partido no salgan al exterior. Y en estas minucias se pasa el tiempo.

¿Pero es que España merece que se la gobierne así? ¿Son dignos los españoles de ser dirigidos por tales hombres? ¿A dónde vamos, en esta loca carrera, en medio de este río revuelto, sin una mano firme y segura, sin una inteligencia soberana que marque el rumbo salvador á nuestra Patria?

A los hombres austeros, á los gobernantes rectos, honrados, que por el bien del pobre, del humilde, laboraron constantemente, á esos hombres que impusieron el respeto á la ley, les silba la canalla, á la que impulsa y alienta una prensa sin pudor, desprestigiada, que todo el mundo sabe de qué vive y cómo vive. Y mientras tanto otros políticos, que siguen caminos opuestos á los que siguieron los antes citados, se sonríen de todo, ganan á fuerza de adulaciones y de concesiones los aplausos de las plumas asalariadas, y... viven.

Claro es que como las gentes educadas, las personas de severa conducta, no emplean contra ellos los mismos procedimientos que practican contra los otros, cuantos son partidarios de la revuelta y enemigos del orden y de la religión; como repugna á los verdaderos patriotas el uso de ciertos medios, los gobernantes de ahora se creen dueños de la opinión, y poseedores de una autoridad indiscutible para regir los destinos del país.

Pero se va cargando la atmósfera; van siendo ya tantos los espectáculos que se nos ofrecen; son ya tan numerosos los datos que se recogen á diario; las realidades se presentan en forma tan descarnada; la distancia que nos separa del precipicio es ya tan corta, que no tendría nada de particular que por España, por la salvación de España, se dispusieran á sacrificarse los hombres de bien, y actuaran todos ellos de manera decidida y enérgica en la vida pública.

No puede seguir esta interinidad. Se relajan todas las disciplinas, y es preciso evitar que se rompan y sobrevenga la catástrofe.

Aún somos optimistas; confiamos en la fortaleza y en la seriedad y en la dignidad del pueblo español. Y cada día que pasa, ante las escenas que en la izquierda se desarrollan, nos sentimos con más violencia empujados hacia la derecha.

Y confiamos en Dios, y tenemos fe en la Patria.

ASAMBLEA EN MADRID

Dos Contadores de fondos

En la última decena del mes actual se reunirán en importante asamblea, que tendrá lugar en Madrid, los Contadores de fondos provinciales y municipales, con objeto de poner á discusión asuntos de sumo interés para las Corporaciones.

Entre otros, tratará la Asamblea de la

situación creada á los Ayuntamientos por la ley de 12 de Junio de 1911 suprimiendo los consumos.

Nadie más indicado que el Cuerpo de Contadores para estudiar ese magno problema y proponer al Estado la solución más conveniente.

Sabemos que los Contadores residentes en la provincia de Burgos, á los cuales en unión de los de Huelva y Segovia se debe la iniciativa de celebrar esta Asamblea acogida con unánime entusiasmo por los de las demás provincias, han redactado y remitido á la Comisión ejecutiva un proyecto de temas de indudable importancia, entre los que descuella el de proponer al Estado medios reales y efectivos para sustituir el impuesto de consumos.

Nos permitimos llamar la atención de los Sres. Ministros de Hacienda y Gobernación, así como de la Dirección general de Administración, Diputaciones y Ayuntamientos, para que, dada la importancia de la Asamblea que el Cuerpo de Contadores vá á celebrar, presten á la misma el apoyo moral y material que merece la urgente necesidad de remediar la situación, nada envidiable, por que atraviesa la Hacienda local.

JIRA HISTÓRICA

Cuando, hace bastantes años, tomó carta de naturaleza en España el problema socialista con la celebración anual de la fiesta del trabajo en el día 1.º de Mayo, la inmensa mayoría de los españoles comentó su aparición con el temor casi apocalíptico que al vulgo despertara, en fecha no lejana, la aparición del cometa Halley; y, si, actualmente, ha cesado esa inquietud en los espíritus, debido es únicamente á la fuerza de las costumbres y no á obra de la inteligencia. Los que, en aquellos años, presenciaban la movilización del proletariado con alarma que guarda contraste con la actual indiferencia, si bien aquella estaba más justificada que ésta, no han consultado al gran oráculo del porvenir oculto en las páginas de la historia, y de ahí dimanar la sorpresa de entonces y los extraños conceptos de ahora acerca de esa cuestión sociológica que al mundo civilizado preocupa.

Sin acudir á los remotos tiempos de la república comunista de Esparta ó al socialismo romano, en los últimos años del imperio encontramos, en la legislación de nuestra patria, y aún más, en leyes que en Cortes celebradas en nuestro pueblo se votaron hace más de quinientos años, vestigios que prueban la existencia del mismo problema con análogas soluciones á las que hoy se preconizan.

En efecto. Enrique II, en las Cortes de Burgos, que tuvieron lugar en el año 1373, contestando á una petición encaminada á que los Concejos de las ciudades, villas y lugares fijasen los jornales según el precio de las subsistencias, dispuso que las municipalidades señalasen en cada localidad la cuantía de los salarios de acuerdo con el precio de las subsistencias.

Anteriormente, este mismo monarca fijó también, en el año 1369, los precios del trigo, de la cebada y de las telas, sin exceptuar las procedentes del extranjero. Y el Rey D. Pedro, en 1381, fijó los salarios de los obreros del campo, carpinteros, zapateros, herreros, silleros y armeros.

Posteriormente, una ordenanza ó estatuto municipal, dado en 21 de Marzo de 1577, ordenaba que los jornaleros y peones hubiesen de trabajar en servicio del amo ocho horas continuas, contando en ellas la ida mas no la vuelta, bajo pena de 60 sueldos y 30 días de arresto. Y, pocos años después, el 10 de Marzo de 1582, dictáronse nuevas ordenanzas declarando que, de las ocho horas, los jornaleros no podían distraer más que una hora en descanso y comida.

Podríamos hallar, en los anales de la historia patria, otras muchas de las cuestiones que el partido socialista ha inscrito en su bandera y de las soluciones que los modernos partidos políticos incluyen en sus programas como remedio infalible contra el actual malestar social; pero creo suficientes las precedentes citas históricas, ya que la finalidad de este corto artículo

es conmemorar la fiesta del trabajo, con una rápida jira á los vastos campos de la historia, para arrancar de aquel vergel de saludables enseñanzas algunas que lleven al ánimo de los lectores el convencimiento de que, aún variando en su forma, la presente lucha de clases ha perdurado constantemente en el seno de la sociedad, si quiera haya épocas en las que su estruendo se deje oír con más vigor, del mismo modo que las fuerzas ígneas, siempre latentes en el centro de la tierra, tienen momentos en que por el cráter de los volcanes dan fe de su existencia con las amenazadoras erupciones que á las entrañas de la tierra conmueven.

G. G. P

La castellana infiel

En las floridas márgenes del lago cuyos cristales trémulos retratan la gigantesca mole del castillo que en el fondo destaca;

bajo el fresco dosel de la espesura que á su paso fugaz mecen las auras y el ruiseñor parlero con sus trinos poética y encanta;

sumida en los deleites de un ensueño que cruza por su mente enamorada, yace á la vera del apuesto bardo la hermosa castellana.

Luegos años ha ya que el noble esposo partió á vengar ultrajes á la patria velando por la gloria de su nombre y el lustre de sus armas;

y luegos años ha que no le llora su dulce compañera idolatrada, é infiel á los sagrados juramentos que hiciera ante las aras,

olvida su virtud y sus deberes infamando el blasón de su prosapia y el tierno fruto del amor bendito que llevó en sus entrañas.

Cayó el baldón sobre su hogar ilustre. ¿Qué importa que en el campo de batalla con épico laurel cina sus sienes el señor de su casa,

si cuando torne al amoroso nido en que alientan tu dicha y tu esperanza encuentra por su mal hecha pedazos la joya que más ama?...

Cayó el baldón sobre ella: en los jardines donde se asienta su opulento alcázar su corazón comparte con el bardo que su hermosura canta.

Y el sol alumbró sus coloquios tiernos, la luna presta luz á sus veladas, ¡ay! y el remordimiento del delito tinieblas da á su alma!...

El errante brisa sollozo en los tilos el eco de sus pérdidas palabras; vibró el laud y se apagó el acento de la postrer romanza.

Sonó el rumor de un beso en la espesura y en indolente laxitud la dama dijo al gentil mancebo suspirando con ansia enamorada:

—Bardo, canta mis ojos soñadores, cargados de promesas y nostalgias. ¿Qué has visto más hermoso que mis ojos? Y el bardo dijo:—Nada.

—Amor, canta mis labios encendidos como el vivo tono de la grana. ¿Qué hay más bello en el mundo que mis labios? Y el bardo dijo:—Nada.

—Canta, mi dueño la armoniosa curva de mi mórvido seno de albo nácar. ¿Qué hay más nítido y suave que mi seno? Y el bardo dijo:—Nada.

—Poeta, canta mi ligero talle, mis pies menudos y mis manos blancas. ¿Qué á mi cuerpo estatuario prefirieras? Y el bardo dijo:—Nada.

—Carta, tormento, el corazón que late encadenado al petro de mis ansias. ¿Qué hay para tí más tierno y voluptuoso? Y el bardo dijo:—Nada.

—Heraldo del placer, canta el delito que en su terrible vértigo me arrastra, canta la culpa que manchó mi nombre, canta mi atroz infamia.

Cuando la noche sin estrellas vierte su sombra en mis dominios y comarcas, ¿qué hay más negro que el alma que te ado? Y el bardo dijo suspirando:—Nada. (ra? Polcarpo Alvarez.

Doctor C. URRACA

OCULISTA
Lain Calvo, 18, principal,
Consulta de once á dos. Gratis á los pobres.

La protección á la infancia

Un caso reciente, (nosotros estamos siempre en la brecha para velar por la desgracia), nos trae á la memoria que en Burgos existe una junta para la protección de la infancia, y de paso nos recuerda que esta junta cuenta para cumplir su cometido con un impuesto, el del cinco por ciento sobre el importe de los billetes de espectáculos públicos.

Así es, pero ello no ha impedido que éstos días hayamos visto por ahí á una pobre mujer que, al recoger sus hijos de la casa hospicio, en donde les tuviera durante la lactancia para evitar que el hambre segara sus vidas, hayamos visto á aquella, decimos, recorrer los centros oficiales desde el Gobierno civil á la Junta de protección á la infancia y desde ésta al Gobierno civil en demanda de auxilio para poder reintegrarse con sus hijuelos al hogar de los suyos.

Sus pasos fueron baldíos, la caridad oficial no podía socorrerla porque no tenía fondos.

El azar la puso en el camino unos cuantos diputados, algunos otros seres caritativos que aliviaron su desgracia; la acción privada sustituyó á la pública y la pobre desvalida, con sus hijos, con aquellos niñitos, pudo volver á su hogar.

Sin duda en la Junta de protección á la infancia, en el Gobierno civil, se carece de fondos para socorrer á los que tienen derecho al socorro por virtud del impuesto que para ellos se creara sobre los espectáculos públicos: nosotros así lo creemos.

A continuación damos el estado de lo que en Burgos se ha recaudado en dos años desde el 2 de Marzo de 1911.

1911.—Marzo, 43'18 ptas.; Abril, 35'98; Mayo, 185'55; Junio, 684'46; Julio, 1897'29; Agosto, 1.42; Septiembre, 186'85; Octubre, 676'33; Noviembre, 749'58; Diciembre, 884'92.

1912.—Enero, 1095'42; Febrero, 456'98; Marzo, 208'43; Abril, 276'07; Mayo, 682'92; Julio, 911'30; Agosto, 276'60; Septiembre, 203'23; Octubre, 412'06; Noviembre, 362'87; Diciembre, 214'83.

1913.—Enero, 658'54; Febrero, 625'19.—Total, 11.730'30.

DE LITERATURA

Aparece el prólogo

¡Tam, tam, tam! ¡Damas y caballeros! Aunque fantoche, soy el prólogo. Investido de tan alta misión, permitid que os anuncie el asunto de la comedia que va á representarse y que os haga el elogio de sus intérpretes. ¡Damas y caballeros! Inevitablemente se trata de amor. ¡Amor, amor! Quisiera en este instante, damas y caballeros, ser poeta para hacerlos con el ramillete de más perfumadas palabras el panegírico de la dulce desdicha, del aguijón amable, de la pasión fatal, del sortilegio, del influjo estelar, de la calentura del alma, del microbio... de lo que tengáis á bien decidir que sea esta inquietud sabrosa, que á través de los siglos venis hombres y hembras llamando amor. Hubierais de oír, si tal poeta fuera, mis centelleantes y estallantes metáforas; hubierais de admirar la funambulesca maravilla de los vientos, las rosas, los cielos, las fuentes, los antros, las aguilas, los rayos del sol y de luna, los temblores de estrellas, que yo haría danzar sobre la cuerda de mi elocuencia, para florecer mi discurso; hubierais de pasmaros ante el collar de rimas en que engarzados todos estos sonantes, florecientes, lucientes elementos, y desengarzados más tarde, se irían despenjando por la pendiente de mi fantasía, y cómo al caer ellos se conmovieran los ecos á la risa y locura del cascabel, á la hondura y misterio del son que duerme dentro del caracol marino.

«Maravillosamente rimaba» habríais de decir, damas y caballeros, oyendo mi discurso, si yo fuera poeta; pero ya he dicho que no lo soy. Soy únicamente fantoche y prólogo. ¿Sonreís? Sonreíd; pero no desdéis, que estas dos dignidades reunidas también tienen su alta significación. ¡Fantoche! A esta sola palabra, en todos vuestros ojos se ha encendido una chispa de regocijo. ¿Y pensáis que es pequeña la gloria de poseer un nombre, que así es perennemente engendradora de gozo? ¿O imagináis que es menos, luego de poseerle, haberle sabido llevar á través de los siglos con toda dignidad de locura?

Majestuosamente le hemos llevado, imperiosamente, sí, damas y caballeros.

Testigos de ello son nuestros cuerpucillos, que en honor de la risa se descoyuntan, se retuercen, lanzan al aire brazos y cabezas, pierden una pierna en un salto, la recobran en una pirueta. Miradnos, tan absolutamente palpitantes, que se diría que todo nuestro cuerpo es un corazón. Y, sin embargo, damas y caballeros, estamos hechos sin corazón. ¿Para qué tenerle, si vibramos sin él tan constantemente y prodigiosamente?

No podéis, humanos lamentables, imaginar siquiera el gozo, la amplitud de regocijo, la ligereza más que de alas, de un pecho libre del peso de ese cono antiestético de carne roja. Nosotros en el hueco llevamos una llama, y toda nuestra carne, que no es carne, es como un farol, farol de noche de verbena, movido por un viento de verano, suspendido del verdor de un plátano, sonante con toda la música de la murga y del pianillo, estremecido por el restallar de la pólvora que sube aire arriba, aire arriba, en la corona de oro de rojo, de verde y azul de un cohete. Oigo á una ingenua rapaza, que me grita:

—¿Y cómo, señor Prólogo, no teniendo corazón, podéis los fantoches amar?

—Yo no he dicho que amemos, linda señorita.

—Nos habéis dicho, señor Prólogo, que vuestra comedia trata de amor.

—Trata de amor; pero, precisamente, es comedia.

—¡Ah!!

—No os entristezcáis, bellos ojos negros; nuestra comedia estará incomparablemente representada; todo el amor del mundo no sabría encontrar gritos de amor comparables á los de Colombina?

—¿Vais ahora á hablarnos de Colombina?

—¿Por qué no? Sabed que es blanca, pero no pálida, porque en cada una de sus mejillas está á cada instante deseando nacer un rosal y la inquietud de este deseo pone constantemente una ilusión de rosa en su blancura.

Se ha pintado los labios con rojo de amapola, y un día que se puso á soñar mirando á un prado, saltáronle á los ojos dos violetas; desde entonces nadie ha acertado á saber si sus miradas son luz ó son aroma; de cuya confusión, como de todas las bellas confusiones, resulta una armonía, digamos una música; y así el mirar de Colombina es un cantar. Cantar azul que rima en asonante con la copla bermeja que á cada instante ríen sus labios. Dicen que á fuerza de oírse cantar y escucharse reír, se ha vuelto loca; así su pensamiento es una pajarera prodigiosa, cuyos ruiseñores, como todos los ruiseñores presos, se alimentan con carne de corazón. Por eso es á veces Colombina infiel á Pierrot; por alimentar á sus pájaros; ya que á Pierrot, fantoche como ella, le falta el cono de carne susodicho, grato á los ruiseñores. ¿Qué os voy á decir de Pierrot?

Su psicología es que un rayo se ha roto en una esfera de cristal y agua; y allí están todos los colores, más uno. Hoy quiere ser filósofo, y las rosas se vengán de su filosofía; por lo cual, la comedia que empezó en un suspiro, termina en un abrazo; mejor, en dos abrazos, porque Arlequín, después de cantar su copla con sentimiento y mala fortuna, se consuela del amor amando, y de los besos que le niegan, con los que le ofrecen. Esta es la buena ventura de las coplas de amor; cantadas, que siempre encontrarán un oído propicio. Y vosotros, hermosas, atended á la copla que va por el aire, y cazadla al vuelo, que ella es pájaro dócil y agradece toda esclavitud. Preguntadle á Pierrot si no saben á miel los besos que se han equivocado de camino. Réstame decir, damas y caballeros, que sobre el tablado de nuestra farsa aparece la sabiduría; pero el triunfo de nuestra locura la obliga á quebrar su redoma. Esta es la comedia; este el jardín—olvidaba decir que el teatro representa un jardín. Abrid los oídos, que sueña la fuente; abrid los ojos, que están empujando á abrise las rosas. (Retírase el prólogo).

G. Martínez Sierra.

Desde Madrid

Cada día que pasa, resultan nuevas impresiones acerca del tan debatido tema de las Cortes.

Ahora parece que eso de la fecha de 20 de Mayo para reunir las no es definitiva.

Hubo ya variación, y esto está dando lugar á que se suponga un desestimiento de reanudarlas hasta el otoño.

Llamó no poco la atención la versión oficiosa según la cual hasta que regrese Don Alfonso de París no se determinará la fecha fija en que se abrirá el Parlamento.

Todos creían que las palabras del Conde, señalándola para el 20 de Mayo, fue-

sen verdad, y por lo visto, ya no es así.

Uno de los ministros hizo las siguientes manifestaciones:

Se ha interpretado mal lo dicho por el presidente.

Quiso decir que, hasta que regrese el rey no se firmará la convocatoria, pero nunca que esta se retrase más allá del presente mes.

He ahí lo que en resumen hay, por hoy, de este intrincado asunto.

No se cree que las Cortes funcionen mucho tiempo, caso se reanuden.

Se calcula que no celebrarán más de quince a veinte sesiones.

Durante las mismas, y como principales cuestiones figuran: la lectura de los presupuestos del año próximo y el debate de los proyectos de Guerra y Marina á los cuales el gobierno dará turno preferente.

Lo demás que se anuncia, como son Mancomunidades, Jurisdicciones y Asociaciones, son de orden secundario.

Podrá ó no discutirse, pues en ello el gobierno no hará gran hincapié, aunque otra cosa se diga oficialmente.

Hay sí el primero de los proyectos citados considerado como compromiso de honor del Conde con los catalanes; no dudamos se reanude su discusión, pero de ahí no pasará.

El debate del decreto del catecismo será uno de los más movidos.

Los republicanos van dispuestos á hacerle interesante.

Es el que producirá algunas desazones al Conde, si se sienta como presidente en el banco azul.

Así y todo, confía salir con éxito dada la benevolencia que en el mismo observarán los conservadores.

Lo de la presidencia del Congreso en el mismo estado, es decir, muchos rumores, muchas versiones y cábalas, pero sin nada definitivo, como no sea el que el mismo Conde ocupe tan alto cargo.

Otra solución no se considera viable, por mucho que se diga.

Y aun, respecto de esta, hay sus más y sus menos.

El Sr. Cobián, parece ser, no quiere dar nota discordante alguna.

Con este objeto visitó al conde de Romanones.

Peró también habló, durante la visita, de un alto cargo para un deudo suyo tras el cual anda este hace mucho tiempo.

Del Sr. Gasset, solo sabemos que su convencimiento es cada vez mayor de que él será el candidato oficial del gobierno para ocupar tan alto puesto.

Sus amigos, antes recelosos, se les nota ahora confiadísimos.

Alegan para estarlo razones muy poderosas que la discreción les obliga á ocultar.

Así continuamos en esta cuestión.

Es el punto más difícil á resolver.

Todos son misterios y nadie, entre los personajes liberales, da la cara resueltamente.

Falta el último recurso para después de la excursión á París.

Es este el de Don Alfonso.

De lo que diga depende todo, incluso la realización de los propósitos del Conde.

La cuestión internacional no acaba de despejarse.

Las zozobras en las cancillerías europeas continúan con mucha intensidad. Acaso el más optimista de todos es nuestro ministro de Estado.

El señor Navarroreverter no cree, en modo alguno, en el conflicto de las potencias.

Las noticias de Londres de hace unos momentos son muy inquietantes.

Los embajadores han evacuado consultas de transcendencia á sus respectivos gobiernos ante la intransigencia de Montenegro de evacuar á Escutari y la resolución de Austria de obligarlo á hacerlo por la fuerza.

Hay una expectación enorme en toda Europa.

HERNIAS Y DEFORMIDADES Ortopédico en Burgos

D. F. Arnar Franco, reputado y antiguo Ortopédico, recibirá consultas en Burgos en el Hotel Universal (Monja) el día 5 de Mayo de diez á una y de tres á seis para los que padezcan de *Hernias* (Quebraduras) y toda clase de *desviaciones* y *deformidades*.

Con nuestro sistema de aparatos logramos la *curación segura* y en muchos casos la *curación de las hernias*, como lo atestiguan 15 años de éxito.

Córsas ortopédicas para corregir las *desviaciones* de espinoza.

Aparatos especiales para las *imperfecciones* de las *piernas* y de los *pies*. Fajas ventrales contra la *obesidad* y *descenso* de la *matriz*, etc.

Especialidad en piernas artificiales. Sección especial de *braguetas* á *precios económicos*.

Casa en Barcelona: calle *Carders*, 44.

Dos banquetes

El jueves, y en el elegante comedor del Hotel Norte, tuvo lugar el banquete con que el Vice-presidente de la Comisión Provincial Sr. Dorao obsequió á los diputados vocales de la misma, con ocasión de cesar en el desempeño del cargo que, aunque sentimos herir su modestia, con tanto acierto ha desempeñado.

A la mesa, acompañando al Sr. Dorao, se sentaron los Sres. Gutiérrez Ballesteros, Berdugo, Val, Calleja, Zumárraga y secretario de la Corporación, Sr. Tena Sicilia.

El menú, exquisitamente servido, fué el siguiente:

Entremeses

Huevos á la *Parisién*.
Salmón con salsa *Mayonesa*.
Vol-au-ven de *Pichón*.
Espárragos á la *Crema*.
Bifiteks á la *Maitre D'Hotel*.

Dulce

Mantecado.—*Vainilla*.

Postres

Quesos.—*Fruitas*.—*Pastas*.

Vinos

Rioja *Alta*.—*Champagne Chiquot*.

Café.—*Cigarros*.—*Licores*.

Durante el almuerzo se puso una vez más de manifiesto el compañerismo que ha reinado entre los vocales de la Comisión Provincial durante el año de su gestión.

Al final, los invitados remitieron á la distinguida esposa del Sr. Dorao un delicado bouquet estilo renacimiento, en el que se destacaban sencillas y preciosas flores.

También el jueves, y en el acreditado Hotel Universal, celebró otro banquete, el de los empleados de Hacienda para despedir al que ha sido su jefe D. Alvaro Solano.

Con dicho acto, seguramente, han querido aquellos poner de manifiesto su afecto á quien en el desempeño de su cargo les guardó los respetos y atenciones que se merecían, y de paso corresponder de este modo al banquete con que, si mal no recordamos, obsequió el Sr. Solano al personal cuando, en ocasión no lejana, fué agraciado por la lotería.

El menú estuvo muy bien servido y al acto concurrieron, á excepción del Sr. Tesorero y varios empleados, la mayor parte de los funcionarios de Hacienda.

Recibieron invitación algunos periódicos locales. Nosotros agradecemos á la Comisión organizadora el honor que nos ha dispensado al no invitarnos al mismo, atención muy de estimar porque á nosotros las comidas oficiales, generalmente, se nos indigestan.

FUERA DE TONO

Un acto, una manifestación sencilla de los niños, no de lo que ellos sienten ni piensan sobre el problema de la enseñanza catequista, que no tenemos la candidez de creerles discurrendo sobre cuestiones tan arduas, sino manifestación más bien del agrado con que siguen el buen camino que les trazaran sus maestros, sus padres, sus párrocos, tuvo lugar el jueves en la Catedral.

Para abogar por la defensa del catecismo como cotidiano y necesario alimento del niño en la escuela, congregóse en dicho día la infancia en la Catedral, y en ella los pequeñuelos recibieron á Dios en su pecho por la mañana disponiéndose á cantarle por la tarde en armonioso, sencillo y sentido himno.

El espectáculo tenía un algo encantador. Los niños son como las flores, que siempre agradan; fiesta de las flores pudiera decirse que fué la del jueves en la Catedral. Pero como donde están aquellas hay generalmente espinas, ya se cuidó el Gobierno de que no faltaran estas y con un alarde de fuerza, nunca menos justificado, mató la belleza de aquel cuadro y dió tonos sombríos adonde no debió haber más que color y alegría.

El Gobierno hizo más, queridos lectores; el Sr. Fernández de la Vega, no sabemos si con la cooperación del alcalde Sr. Gómez, prohibió á los niños cantar, cantar en su propia casa, que la casa de Dios es la de la inocencia y por lo tanto la de ellos; el himno en que se ensalza la enseñanza religiosa.

¡Y á estos Gobiernos y á estos gobernantes se les llama liberales! Liberales de qué? ¡Ah! sí; liberales para tolerar en el meeting el lenguaje descocado; para no poner freno á los que en el Parlamento disculpan el atentado personal; para no echar la llave á la imprenta de cuyas ca-

jas sale la letra que en el periódico manilla el santo nombre de la patria y emponzoña el cerebro que luego en sus candidias destruye el orden social. Liberales para eso, sí; pero no para dejar que en el templo, en la casa de los católicos, se manifiesten estos, que en los tiempos, que corremos la medida de la libertad no es igual para todos.

Ya lo sabeis, lectores: los niños no pudieron en la tarde del jueves cantar en la Catedral su himno.

A la misma hora, por las calles de Burgos se cantaba La Internacional.

BIBLIOGRAFIA

Con el título de «Flor de Aventuras» acaba de ponerse á la venta el segundo volumen de la lujosa «Biblioteca Azul y Rosa», que con felicísimo éxito publica la casa Rodríguez.

En él, verdades limpiamente al castellano por D. Eusebio Heras y artísticamente ilustradas con preciosos dibujos por D. Evaristo Barrio, figuran las interesantes narraciones novelescas «Román Kalbris», de Malot, y «La hija del Capitán», de Puschkin, cuya lectura es verdaderamente sugestiva.

La obra, un tomo de más de 300 páginas, tamaño de 25 por 17 centímetros, y encuadernada al cromo y oro, está admirablemente impresa por la casa Rodríguez, y ofrece, respecto á sus similares de edición extranjera, una gran ventaja de economía.

—A esta redacción han llegado los cuadernos 39 y 40 de la tan celebrada obra «Portfolio Fotográfico de España», que con éxito cada día más creciente publica la casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona, y correspondientes respectivamente á San Sebastián y Salamanca.

Ambos contienen dieciséis hermosos y escogidos fotogramas, entre los que resaltan el faro, y funicular del monte Igueldo, caseta Real, estatua de Oquendo y el gran casino, en el primero, y el convento de Santo Domingo, casa de las Conchas, fachada de la Universidad, estatua de Fray Luis de León, etc., en el segundo.

Los pedidos de esta obra pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones y al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 149, Barcelona.

—Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Geon-Gardille (hígado). Son insustituibles.

La elección de Castrojeriz

Ya es un hecho: para el 25 de este mes el Gobierno ha convocado al cuerpo electoral en ese distrito á fin de cubrir la vacante de Diputado á Cortes que existía desde que el Sr. Zancada renunciara el acta por coger una breva, la de la Subsecretaría de la presidencia.

La medida está bien: no lo está tanto el retraso en convocar la elección; que un distrito no debe estar jamás sin representación en las Cortes, ni llevar por lo tanto, como lleva Castrojeriz medio año sin que nadie pueda abogar por él en aquellas.

Y sino está bien el retraso, ha de merecer este la más enérgica protesta cuando se sepa que si la vacante se anuncia ahora es sólo como un medio de compensación; como el medio de compensar al señor Zancada, si cual se dice es este el candidato, al cesar en el cargo que tuviera cerca del Conde de Romanones y que ahora ocupa el Sr. Argente, un amigo del Conde.

Como ya sabrán nuestros lectores, pues la prensa se ocupó de ello cuando se habló, allá, al principio, de que el Sr. Zancada aspiraba á la reelección en el puesto por Castrojeriz, una comisión de liberales hizo ostensible, ante el entonces presidente del Consejo Sr. Canalejas, su desagrado contra el Sr. Zancada y la decidida actitud de combatirle el cuerpo electoral si, lo que no era de esperar, aquél osaba presentar su candidatura.

¿Han cambiado las cosas desde entonces? Nosotros creemos que no; pues la determinación del gobierno al anunciar ahora elecciones no tiene otra base, á nuestro juicio, que la de creer aquel distrito de Castrojeriz niño olvidado á quien pasada la rabieta del momento se contenta con un juguete.

El gobierno cree sin duda que Castrojeriz puede olvidar, ha olvidado ya, el trato de que ha sido objeto por parte del señor Zancada, el abandono en que le ha tenido y, ¿por qué no decirlo? el menosprecio con que le ha mirado.

El Sr. Zancada, al proceder como lo ha hecho con sus electores de Castrojeriz les ha ofendido, políticamente hablando; al volverles la espalda, apenas recogida el acta que le llevó al Congreso, les ha inferido

un agravio que aquellos no pueden, no deben olvidar.

Nosotros no lo sabemos; pero si, cual se afirma, el Sr. Zancada presenta nuevamente su candidatura por Castrojeriz es que á los honrados y sufridos electores de aquel distrito se les juzga en las alturas en forma que no nos atrevemos á consignar en estas líneas; y, si así es, sepa el Gobierno, sepan los que apoyen al candidato, que están equivocados, que Castrojeriz no es un distrito de borregos á los que pacientemente pueda llevarse de una á otra tenada y dárseles el pastor que más convenga al amo; no; Castrojeriz vive en Castilla y en esta tierra de sufridos no se confunde la prudencia con la humillación ni la cortesía con el servilismo.

Castrojeriz está cansado, ya de que por los gobiernos se le tome como granjería para colocar pantiaguados, y se muestra decidido á dar una lección al gobierno si contraría la natural repugnancia que siente por un candidato que, cual el señor Zancada, les ha mirado por bajo del hombro.

Acaso se diga por los amigos de éste que los resortes del gobierno, que las aptitudes del Sr. Fernández de la Vega son bastante á asegurar su triunfo; pero á los que tal digan les contestaremos diciendo que frente á todo eso están la vergüenza, la dignidad política del distrito de Castrojeriz.

—Pídase Sal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescientes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúse toda imitación.

MURMURACIONES

Han continuado en la semana entre los compadres políticos y las lenguas no han cesado en su labor.

Se habla de una reunión de diputados liberales habida en el Gobierno civil.

Creerán ustedes que para ponerse de acuerdo en cuanto á la presidencia de la Diputación (pues no señor! la reunión fué para lo contrario, para no ponerse de acuerdo, y el pleito, como nosotros tenemos dicho hace tiempo, se llevó á Madrid para ser resuelto por el Presidente del Consejo de Ministros.

Tres nombres, según cuentan, se elevaron á la Superioridad para que eligiese: los de los Sres. Merino, Dorao y Gómez, y allá fué cada uno con su bagaje de influencias. El primero con la que el señor Arias Miranda le presta (hablamos de don Diego, D. Santos no entra en estas cosas); el segundo con la influencia del Sr. Artache y la que da el tratar de tú al Contralmirante del Pisuegra Sr. Alba, y el tercero con la influencia de... todos, porque D. Aurelio abarca más que una red de pescar besugos.

El fallo ha sido por lo visto el que dijimos: D. Diego manejando las pesas las ha dejado caer del lado del Sr. Merino, y este será el presidente que voten los liberales en la Diputación.

De los otros cargos ¡ah! de los otros cargos ¡la mar! Una de desinterés en los reunidos bajo la presidencia del Sr. Fernández de la Vega que ¡ya, ya!

Nadie aspiraba á nada, pero en cuanto sonaba un nombre para un puesto, entonces, la de San Quintín. Teorías, opiniones. Que no debe haber reenganches en los cargos, que sí que debe haberles. De la primera opinión ¡ui que decir! se sentían partidarios los que no han tenido motivo: de la segunda los que, les cuesta dejarle. Y así, discutiendo y discutiendo, llegaron los liberales no á la luz, sino á la mayor oscuridad porque acordaron lo que después nadie se dá cuenta de por que lo acordarian.

En la polémica hubo sus notas agudas que las dieron por la Inspección del Hospicio un médico y un boticario, ambos aspirando á reformar este centro, aunque por distintos procedimientos: el uno con las máximas de Hipócrates, en latin y todo; el otro con los reactivos químicos, no sabemos si disolventes. Por fin el farmacéutico hizo cuestión de *rebotica* el cargo y triunfó: será, pues, el Inspector del Hospicio, según se murmura.

Y bajo estas murmuraciones comenzó ayer sus tareas la diputación: los liberales, acaparando los puestos, van á regenerar la provincia y de paso á sacrificarse por ella. Dios y el Conde de Romanones se lo premien.

También del Municipio se ha murmurado un poco: á estas horas estamos que no sabemos lo que es D. Aurelio Gómez, si alcalde ó diputado: para el amigo Navares, seguramente que lo que aquél hace no es ni lo uno ni lo otro, sino un *párola*.

Como es natural, mientras D. Aurelio no cese, no se puede hablar de Dancausa ni de Almazaras para la alcaldía. Se murmuran muchas cosas, pero nosotros no las creemos, porque ¿quién va á creer que mientras D. Aurelio daba el brazo á Dancausa haya escrito á Madrid abogando por Almazaras? ¡Imposible! Eso sería jugar con dos barajas y el Sr. Gómez no juega nunca... con dos.

Y como no es cosa de referirles á Vdes. todos los chismes y cuentos que hemos oído, les daremos solo noticia de uno: hay quien asegura que si el banquete de Romanones se retrasa lo hubieran tenido que celebrar en familia ¡si habrá agraviados!

El mejor remedio para combatir el estreñimiento son los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos granos el cenar. Venta en Farmacias.

Notas del reporter

Se encuentra en Burgos el canónigo de Valladolid Sr. Morgades.

—El viernes llegó á esta ciudad el abogado de Bilbao Sr. Nardós.

—El jueves se detuvo unas horas en Burgos, procedente de París, el joven abogado D. Rafael Aparicio, hijo del Vice-presidente del Congreso nuestro querido amigo D. Francisco Aparicio.

—Ha sido ascendido á brigada el que era sargento del regimiento Infantería de África, de guarnición en Melilla, D. Félix Trebol, hermano de nuestro querido amigo y compañero el administrador de este periódico D. José Trebol.

—Enhorabuena.

—Se ha hecho cargo de los dos automóviles que, previo pago de la cantidad de 10.000 pesetas le fueron adjudicados por la Sociedad Automóviles de Burgos, el acreditado médico de Salas de los Infantes D. Domingo Labrador del Pózo.

—Entre los alumnos de este Instituto se ha iniciado una suscripción para contribuir al rescate del famoso cuadro de Van-der-Goes; «La Adoración de los Reyes.»

—Están muy adelantadas las obras de construcción de una cascada artística en el Parral.

Felicitamos al Sr. Comings Administrador de los Reales Patronatos por las reformas que va introduciendo en tan hermosa finca, reformas que tanto benefician al público.

—Continúa viéndose muy concurrida la novena que en honor del bendito San Amaro se celebra en la ermita del santo en el Hospital del Rey.

—Por fin desapareció el montón de piedras que, tanto tiempo ha existido en Huerto del Rey, frente á nuestra Redacción.

Mil gracias en nombre de los vecinos, y en el nuestro, á quien se haya interesado porque aquellos y nosotros, á fuerza de tropezar, no quedásemos alguna vez como Romanones.

—Está indicado para alcalde de Aranda de Duero D. Victor Arranz, en sustitución del que tanto tiempo ha desempeñado el cargo, D. José Quintana, quien dimite por motivos de salud.

—Ha llegado á Burgos con objeto de pasar una temporada al lado de su familia el canónigo de la Catedral de Alcalá de Henares D. Longinos Ortega.

—Felicitamos á los obreros tipógrafos Lorenzo Santamaría y Julio Rodrigo por el acierto con que intervinieron en la Fiesta del 1.º de Mayo en el Círculo Católico, leyendo el primero unas bien escritas cartillas y pronunciando el segundo, con gran facilidad de palabra, oportunas frases alusivas al acto.

—Se encuentran en Burgos los diputados provinciales de Villarcayo Sres. Villarán y Pereda y el de Briviesca Sr. Marroquin.

—Felicitamos á D. Francisco Muñoz, padre del beneficiado de esta Catedral nuestro distinguido amigo D. Mauro, por su nombramiento de Administrador de Consumos; y felicitamos á la vez al Ayuntamiento por su acierto al designar para dicho cargo á persona tan competente y celosa del cumplimiento de sus deberes como el Sr. Muñoz.

—Han regresado de Madrid los señores Marqueses de Murga.

—Procedente de Melilla se encuentra en Burgos el médico primero de Sanidad Militar D. Cesar Antón.

DOCTOR MERINO

México-Director de la «Gota de Leche»
CONSULTA DE DOCE A DOS

Portales de Antón, número 16, 2.º

para los pobres consulta gratis de nueve á once, los lunes, miércoles y viernes en la «Gota de Leche», (calle de San Juan).

E. MORANCHEL, Cirujano dentista.-Espolón, 2 y 4.

Diputación

En la sesión de anoche, primera de las celebradas por aquella Corporación, limitó ésta, en cumplimiento de la ley, a elegir las Comisiones permanente y auxiliar de actas, encargadas de dictaminar sobre las actas de los nuevos diputados...

A continuación estos emitieron dictamen sobre las actas de los Sres. Val, Rilova y Marroquín, diputados nuevos de los que componen la Comisión permanente...

Toros y Toreros

A varios aficionados que me han escrito exponiendo su complacencia y deseo de ver torear en las próximas ferias á Posada y Belmonte y que á la vez me preguntan lo que haya sobre el asunto, agradezcoles sus buenas palabras.

No puedo decirles hoy nada en concreto; sólo les anticiparé que la Comisión ha iniciado gestiones en tal sentido y, que de no oponerse á la celebración de la corrida grandes inconvenientes, se llevará á cabo para satisfacción de todos.

Claro es que yo no aseguro nada y sólo cuento las impresiones fidedignas que he podido recoger.

Tal vez en la semana próxima quede despejada la incógnita y podamos saber en definitiva lo que la Comisión resuelva.

Conténtense con esto mis amables comunicantes y tengan algo de paciencia por ahora.

RIP RAP

Escuela de Artes y Oficios y de Agricultura

En los exámenes recientemente celebrados en dicho centro han obtenido las más brillantes calificaciones los individuos que á continuación se expresa:

Aritmética y álgebra.—Primer premio: Venancio Calleja. Sobresalientes: Juan González, Juan Saez, Angel Gañán, Isaac Ballorca, Plácido Melgosa, Emiliano Bartolomé Primitivo.

Primer curso de dibujo geométrico.—Primer premio: Angel Gañán. Sobresalientes: Ricardo Santamaría, Marcelo Serrano, Eufasio Vargas, Angel Pombriego, Antonio Pombriego, Saturnino San Martín.

Geometría.—Primer premio: Felipe Hernández. Sobresalientes: Bruno Fernández, Román Díez.

Segundo curso de dibujo.—Primer premio: Bruno Fernández. Sobresaliente: Alejandro Gutiérrez.

Mecánica, Física y Química.—Primer premio: Teófilo Ausín. Sobresalientes: Desiderio Molins, Angel Gutiérrez.

Dibujo de aplicación.—Primer premio: Jesús García Cilleruelo. Sobresalientes: Angel Gutiérrez, Miguel García, Jesús García, Leandro Pérez, Teófilo Ausín, Desiderio Molins.

Dibujo de figura.—Primer premio: Lorenzo Chueca.

Nuestra enhorabuena á todos.

Bolsa política

El Gobierno de preparativos de viaje á París: Villanueva y Gimeno en cambio no tienen que preparar nada para viajar por que están siempre con la maleta en la mano.

El Conde tiene ya ofrecido banquete y jerga para la vuelta; algo así como los matadores cuando van á tomar la alternativa, que ofrecen á sus íntimos una buena si salen en hombres.

La cosa no es muy discreta que digamos, pues supone una de dos: ó que el viaje es peligroso ó que no lo es. Si lo primero

no debe realizarse y si lo segundo, no hay para qué anunciar banquete y tal.

A propósito del Conde: ya habrán visto ustedes la última frase: «He tenido un amanecer muy triste», ha dicho aquél, porque al salir de palacio le asaltaron unas lindas postulantes colocándole una margarita.

Ya lo saben los lectores: para el Conde es motivo de tristeza el que unas muchachas le coloquen una flor.

Como está es algo extraño, nosotros no nos lo explicamos, así que la tristeza del Conde no la comprendemos como no sea por la que le produjera el sablazo que implicaba la colocación de la margarita, porque el Conde es así ¡un espléndido!

La política general está en compás de espera hasta después del viaje regio á París; por esto apenas se cotiza alguna combinación de cargos de segunda fila.

La local también está en análogo compás, hasta ver en qué queda esto de los cargos en la Diputación y en el Municipio.

De todos modos se nota temporal revuelto y hay unos nubarrones que si descargan van á parecer como un pedrisco.

Los entendidos en astronomía política hablan de disidencias, de separaciones y de no sabemos cuántas cosas más.

Nosotros creemos que al fin habrá arco iris y todo quedará en que á los agraviados se les pondrá una dadadita de miel en la boca y... tan contentos, porque son así, de buen componer.

Y con esto, hasta la próxima en que ya les diremos si se ha tenido ó no que emplear el forceps para el parto de la alcaldía, feto que, según todos los indicios, viene torcido y de color de aceituna, que es lo más grave, á creer á los doctores.

PICOTAZOS

Entre empleados. Y ahora cómo hablas bien del jefe? —«Las cosas» ¿sabes? Me mudao.

¡Oye tú, pues no contabas que era tan malo el jefe! —¡Hombre, eso era antes, pero ahora...! —Ahora ¿qué? —Nada, que llegó la de alabarle. —¿Pues qué ha hecho? —¡Qué ha de hacer, morirse civilmente!

¡Pero no decían que era á tres cincuenta! —¿Por qué lo dice? —Señor, por el banquete de marras. —Bien y ¿qué? —Pues que resulta á cinco. —Naturalmente! Lo de las tres era el cebo para... —¿Para qué? —¡Para que picasen, hombre, para que picasen!

Entre diputados. Diga V. ¿y por qué querrá reengancharse el compañero? —¡Vaya una duda! Por seguir la campaña. —¡Pero qué campaña ha hecho! —No lo ha visto V. ¡La de viajante!

Ecós teatrales

Se ha concedido el teatro á la compañía Morano-Villegas, actuante ahora en el de Arriaga, de Bilbao, y que proyecta presentarse en Burgos, del 14 al 16 de este mes, para un abono de diez ó doce funciones.

En la lista de estrenos figuran las siguientes obras: «Sobrevivirse», de Dicenta, «El nido de la paloma», de Ramos Martín, «La cena de las burles», de Sem Benelli, «El obscuro dominio», de Parmeno y Tedeschi, «La tenaza», de Vilches Amat, y «Al teléfono», de André de Lordé.

Por Telegrafo y Teléfono

La fiesta de la Caridad

Los periódicos publican sendos artículos dedicados á la fiesta de ayer, ensalzando los sentimientos caritativos de los madrileños.

Todos los altares viéronse concurridísimos, y en algunos de ellos se postuló hasta la madrugada. Ningún transeunte se vió libre de contribuir con su óbolo. Hubo flor por la cual se dieron 500 pesetas.

A un cuando falta saber lo recaudado en varios de los altares, créese que la cifra total se aproximará á unos 20.000 duros.

Los estudiantes de la facultad de Medicina, que postularon por las calles acompañados de sesenta y tres organillos, recogieron 12.000 pesetas.

Todo el mundo ha quedado satisfechísimo de esta hermosa fiesta de la Caridad en beneficio de los tuberculosos pobres.

El general Larrea

Ha fallecido repentinamente en Ceuta el general Larrea.

El Gobierno ha enviado el pésame á la familia. En la plaza, la muerte de dicho prestigioso militar ha causado unánime sentimiento.

La unión de damas

El Sr. Dato dará mañana su anunciada conferencia, encargada por la Unión de damas, en la Academia de Jurisprudencia. Hay gran expectación por oír al Sr. Dato y escasean las invitaciones para asistir al acto.

El Presidente

Hablando con los periodistas ha manifestado el Conde de Romanones, que al regreso de su viaje á París, acompañando á S. M. el Rey, quedarán solucionadas todas las cuestiones políticas pendientes. Dúdase sin embargo de que llegue á conseguirlo.

Sobre altos cargos

Se ha posesionado de la Dirección general de Administración local el Sr. Chapaprieta.

Entre los romanonistas ha producido mucha extrañeza el nombramiento del Sr. Armiñán para la Dirección de Propiedades. Algunos conspicuos expresan públicamente su disgusto por creerse postergados.

Una conferencia

Ha sido comentada la conferencia que han celebrado los Sres. García Prieto y Romanones, en la que trataron de la Presidencia del Congreso, sin que haya sido posible averiguar lo que convinieron. Al final de la conferencia, llegó el señor Barroso, habiendo quien se inclina á suponer que será éste el preferido para ocupar la presidencia de la Cámara popular.

«El Liberal» al dar cuenta de esta conferencia, asegura que se vá despejando el horizonte político.

Sobre una dimisión

El general Alfau ha telegrafiado

al Gobierno, extrañándose que haya quien le suponga dimisionario. Su deseo de venir á la península solo obedece á tener que someterse á consulta de médicos por el estado de su salud.

El viaje del Rey

Es objeto de grandes comentarios y se habla mucho de un complot de anarquistas que se ha descubierto en Montpellier, cuyo fin era el de atentar contra el Rey en su próximo viaje á París.

Las autoridades francesas adoptan todo género de precauciones.

El Rey ha desistido de asistir á las maniobras que habrán de efectuarse en Toledo los cadetes del arma de Infantería.

El Sr. Villanueva

Ha regresado á esta corte, procedente de Algeciras, el Ministro de Fomento, Sr. Villanueva.

El «Alfonso XIII»

Ferrol.—Aumenta la animación para las fiestas con motivo de la botadura del «Alfonso XIII», y se preparan grandes agasajos á la Infanta Isabel.

El Director de Obras públicas señor Zorita ha sido obsequiado con un espléndido banquete por sus amigos.

De Africa

Dicen de Tetuán que el Jalifa ha visitado todos los santuarios siendo objeto de grandes muestras de simpatía.

Presidente fallecido

Comunican de Haití que ha fallecido el Presidente de la República dominicana.

Accidente fatal

De Londres participan que á consecuencia de un accidente de caza ha muerto la condesa Tottenham.

La vacante de Castrojeriz

Aún no está decidido, aun cuando se considera como seguro, el nombre del Sr. Crespo de Lara para candidato del partido conservador por el distrito de Castrojeriz, obediendo el retraso en la designación á la ausencia del Sr. Maura que se encuentra fuera de Madrid.

Para tratar de este asunto, el señor Aparicio acudió al domicilio del Sr. Maura, y en estos momentos está esperando la decisión del ilustre jefe del partido conservador acerca de quién ha de ser el candidato con objeto de, una vez conocida, comenzar los trabajos electorales.

El nombre del Sr. Crespo de Lara parece ser que cuenta con el apoyo de la generalidad de los representantes en Cortes pertenecientes al partido conservador.

MODISTA CONCEPCIÓN GARCÍA

Participa á su numerosa clientela y al público en general que el obrador que tenía establecido en el piso 3.º izquierda, de la casa número 1, de la Plaza de General Santocildes, le ha trasladado al piso 1.º izquierda de la referida casa, para mayor comodidad de cuantas la honren con su visita, y donde se propone seguir cumpliendo con la mayor prontitud perfección y esmero en todos cuantos encargos se la confíen.

Precios módicos.

Plaza del General Santocildes, 1, 1.º izquierda.

MORANCHEL, DENTISTA El que más trabaja en Burgos

Dentaduras desde 100 pesetas, al contado y á plazos. Empastes desde 4 pesetas. Extracciones 2,50 pesetas.

Espolón, números 2 y 4

(junto al Arco de Santa María.)

NOTA.—Los trabajos de este gabinete (único montado con todos los adelantos), los construye el mismo profesional.

IMPORTANTE

En vista del crecidísimo número de clientes que diariamente acude á la consulta que el reputado Dentista Sr. Gurrea tenía en el Hotel Norte, se ha visto precisado á trasladarse á la P. del Arzobispo, 18, para responder mejor á la confianza que se le dispensa, y poder montar su gabinete de operaciones con arreglo á los últimos adelantos.

Dentaduras completas desde cien pesets. Horas de consulta: de nueve á una y de tres á cinco.

GURREA, DENTISTA

P. del Duque de la Victoria, 18.

Gran surtido en jamones avileses, gallegos y andorranos, y jamón nuevo solo magro. Especialidad en salchichas blancas y encarnadas y carnes frescas de cerdo. Superiores fiambres frescas de varias clases y chicharrones. Salchichón de Vich, lomo embutido y riquísimo chorizo de lomo para crudo; cecina de vaca y queso manchego en aceite.

LA EXTREMEÑA

GRAN SALCHICHERIA DE MANUEL SANCHEZ San Lorenzo, 36 y 38.

AUTOMÓVILES

No comprar ninguno sin antes conocer la acreditada marca Berliet que dentro de breves días se pondrá de manifiesto al público en casa de un acreditado comerciante de ésta.

BURGOS.—Imp. de Marcelino Miguel

Casa Importante En simientes de horticultura, floricultura y arboricultura de todas clases y países: Grandes existencias en alfalfa y tréboles. Espárcetas con corteza y descorteza. da Remolacha. Calabazas alemanas de 50 kilos. Ray Grass de 1.ª Gramíneas para prados naturales y artificiales. Coliflor metropolitana de 10 kilos cabeza; resiste 10 grados bajo cero. 1.300 variedades en judías, 26 en maíces Variedad sin coscua de alfalfa de Provenza. 50 variedades en patatas extranjeras. Pipas de sandías, melones y pepinos. Pepinos serpiente de un metro de largo. 3.000 variedades en flores. Cebollas de flor de todas clases. Catálogos con el calendario de la siembra se remiten por 1,25 por correo en sellos. Hortaleza 90-92 Robustiano Díez - Madrid.



No bebas más

este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los estudios de la bebida pueden ser librados de este vicio aun contra su voluntad.

La cura infalible llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó líquidos, sin conocimiento del temperamento.

Muestra gratuita.—Todas aquellas personas que tengan un bebedor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias, y en los depósitos al por mayor, para adquirir la muestra gratuita, escriba hoy á Coza Powder Co., 76, Wardour Street Londres E. 51.

Depósito en BURGOS: Farmacia de JUSTO MARTINEZ, Plaza Mayor, número 45.—En LERMA: V. Dominguez, Mayor, 42.—En VILLADIEGO: Farmacia de Luis Escudero.

¡Epilepticos

Curas sólo con los célebres Polvos del
Cav. CLODOVEO CASSARINI
DE BOLONIA (ITALIA)

Nerviosos

prescriptos por los más ilustres clínicos del mundo, por la curación más eficaz y segura en las enfermedades siguientes: Epilepsia, histerismo, histero pilépsia, corea, palpitations de corazón, insomnio, cretismo nervioso, incontinencia nocturna de orina, vómito incoercible, bronco-espasmo, tos, asma, zumbido de oídos, cefalalgia, hemicráneas, tic doloroso, etc. Los polvos CASSARINI fueron premiados con la más alta recompensa en la Exposición Internacional del Congreso Médico. PUNTOS DE VENTA EN BARCELONA: Viuda Alsina, Salvador Banús, Vilado, Vicente Ferrer, Hijo de Vidal y Rivas, Doctor Andreu, J. Uriach y C.ª, Antonio Serran y Segala y J. Calmet—EN MADRID: Pérez, Martín y Compañía. Martín y Durán y F. Gayoso. Referencia: J. Bartra Jaime I, 10.—BARCELONA.

GRAN ADELANTO

La lámpara "OSRAM," se fabrica hoy con filamento de hilo estirado irrompible (último invento en la fabricación de lámparas Metálicas), que la hace tan resistente como las antiguas de carbón.

La nueva lámpara OSRAM es hoy la UNICA que resiste á todas las sacudidas, sobretensiones y manipulaciones bruscas, pudiéndose considerar como irrompible.

De venta en las centrales y buenos establecimientos de electricidad.

LEON ORNSTEIN.—MARIANA PINEDA, 5, MADRID

El almacén más importante de España en el ramo de electricidad.

NO MAS SORDO



El milagro hecho, todos oyen. El "ODITON RACHEL" probado en 30 años práctica clínica, cura á toda edad, y por crónico sea el caso, la sordera y zumbidos de oídos, que privan oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo, que sensibiliza y vivifica. Venden á 5 ptas. el "ODITON RACHEL" las boticas de España, América y Filipinas. Todos los que padezcan de sordera deben pedir al Dr. Rachel, ARENAL 1, 1.º, Madrid, prospecto explicativo, que se remite gratis.

Dr. A. Carazo
Jefe de la Clínica Ginecológica del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce
PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MATRIZ
Consulta diaria de once á una
Calera, núm 13.

Establecimiento de vinos y comidas
DE
PEDRO BRIONES
CASA ESTABLECIDA DESDE EL AÑO 1875
Plaza del General Santocildes, núm. 1.—BURGOS.

Gran Fábrica de CHOCOLATES
de Baldomero Quintanilla
Paloma, 24 y Sombrosería, 15.—BURGOS.

Casa montada con los últimos adelantos. Especialidad en CHOCOLATES. Grandes descuentos al por mayor. No dejar de visitar esta casa, que es la que más ventajas ofrece.

Valentin Marcos

Almacenes de hierros, camas y ferreteria. Único representante en Burgos de la sociedad «Cemento Portland» de la acreditada marca «Cangrejo».

Depósitos: Calle del Mercado, 14.



A 16 PESETAS
RELOJES GARCÍA

Espolón, 17.—BURGOS.

Todos los relojes que vende esta casa, lo hace con certificado de garantía.

Relojes de pared muy económicos. Despertadores desde CINCO pesetas. Relojes de bolsillo desde CUATRO.

PEDID LOS CHOCOLATES DE JACINTO RICA

Sociedad Anglo Ibérica Representaciones de Casas extranjeras. - Comisiones. - Tránsitos.
APARTADO 350 — MADRID

LA HISPANO-FRANCESA
Zaragoza, 4.—MADRID

Billares de precisión.—Juegos de bolas.—Tacos.
Reparaciones á precios económicos.
Muebles de lujo Construcción garantizada

IMPORTANTE

Leed cuidadosamente cuanto á continuación se dice:

Si tenéis alguna enfermedad que os haya producido la infección de la sangre, como sífilis, escrófula, septicemia, soriasis, eczema, tuberculosis, envenenamiento mineral ó reumatismo mercurial, etc., tomad el

REMEDIO GRAHAN

que se vende en todas las buenas farmacias de España al precio de 25 pesetas el frasco. Antes de adquirir éste específico, pedir prospecto con testimonios á los únicos agentes en España de la Compañía de Remedios Grahan, de Chicago.

SOCIEDAD ANGLO IBERICA, Apartado 350 Madrid
que se lo remitirán gratis á vuelta de correo.

Imprenta

DE
Marcelino Miguel

La casa que más conviene al público.

Servicio de carruajes

El acreditado constructor de carruajes Bernardino Lopidana, ha montado un nuevo servicio para todos los trenes al precio de 25 céntimos asiento y 25 céntimos por equipaje que se facture.

Puntos de Aviso
Lain Calvo, 16, teléfono n.º 16; Vitoria 14, taller de carruajes, teléfono n.º 24.
Coches para viajes y paseos á precios económicos.

Rufino Santa Olalla Gonzalo

Huerto del Rey, 2 y 4.—BURGOS
Fábrica de libros rayados para Banca y Comercio, Borrador, Diario, Mayor Copiadores, etc.
Talleres de Encuadernación.—Cartonaje.—Cajas de cartón para toda clase de industrias.—Estuches, etc.
PRECIOS ECONÓMICOS

LA VOZ DE CASTILLA

Semanario independiente

DEFENSOR EN PRIMER TÉRMINO DE LOS INTERESES DE LA LOCALIDAD Y LA PROVINCIA

Artículos de carácter social, científicos, humorísticos. Literatura. Poesía. Conferencia telefónica.

CUARTO AÑO DE PUBLICACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

España		Extranjero		Anuncios	
Trimestre	1'25 ptas.	Trimestre	2 francos	Primera plana	20 cents. linea
Semestre	2'50 "	Semestre	3 "	Segunda "	15 " "
Año	4'50 "	Año	7'50 "	Tercera "	10 " "
				Cuarta "	05 " "

A los suscriptores y anunciantes, por un trimestre ó más, descuentos proporcionados.